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PLACE DÉSORMAIS AU TRAVAIL 

LA NOTE DU JOUEUR

Elue à la tête de la toute nouvelle Ligue Nationale de Football Féminin (LNFF), le week-end dernier, Odile Andréa Ossawa 
epse Boungat doit désormais se tourner sur son principal objectif : celui de réussir l’organisation du championnat annoncé 
se tenir au mois de janvier 2023.
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3.000 Exemplaires
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Encore méconnue pour certains 
dans les milieux du football 
gabonais, Odile Andréa Ossawa, 
epse Boungat est depuis samedi 
sous le feu des projecteurs après 
son retentissant succès au terme de 
l’assemblée générale élective de la 
toute nouvelle Ligue Nationale de 
Football Féminin (LNFF).

Sortie victorieuse de son duel face à 
Bérangère Minang en obtenant 10 voix 
(71,42%) sur les 14 mises jeu contre 4 
(28,58%) seulement obtenues par son 
challenger, l’ancienne footballeuse 
internationale gabonaise a donc reçu 
mandat pour mener le navire nommé 
LNFF à bord port. 

Par : Abdoul BEKALE

LA GAZETTEdu National Foot

LA DATE DU 14 MAI  
CONFIRMEE
La convention signée ce mardi à Libreville entre le ministre des sports, la Ligue Nationale de Football (Linaf) et l’ensemble des 
clubs engagés marque de ce fait un pas de plus vers la reprise du National-Foot, à la date du 14 mai prochain comme annoncée 
précédemment.
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PAR
FRIDA NOLLA 

Tout porte à croire que le National-
Foot va reprendre ses droits dans 
les semaines qui viennent. 

 L’acte annonciateur de cette reprise 
tant attendue a eu lieu ce mardi 
à travers la convention tripartite 
mettant en scène les parties engagées 
dans ce processus.

Notamment le ministère des sports, 
la Ligue Nationale de Football (Linaf) 
et l’ensemble des clubs de première 
et deuxième division.

Et le moins que le puisse dire c’est 
que tout est prêt pour que les ballons 
roulent à nouveau sur les pelouses 
gabonaises après plus de deux ans 
d’interruption liées à la pandémie de 
covid-19. 

‘’ Aujourd’hui il n’y a plus de raisons 
pour que le championnat national 
ne démarre pas le 14 mai. Nous 
nous attelons à mettre tout en 
place et dès vendredi nous allons 
mettre à la disposition des clubs, les 

programmations des trois premières 
journées. Les clubs sont sur les stades 
entraînements. 

Tout est fin prêt pour que le 14 nous 
puissions démarrer. Il faut juste que 
chacun puisse jouer sa partition. 

Nous attendons  des clubs, les 
contrats qu’ils vont faire signer aux 
joueurs. Une fois ces contrats signés 
le ministère via la Linaf va procéder 
au règlement de la première partie 
de la première partie des salaires’’, a 
rassuré le président de la Linaf, Brice 
MBIKA NDJAMBOU.

Une mission à forts enjeux d’autant 
que la toute première présidente 
de la LNFF prend les commandes 
d’un chantier qu’il faudra bâtir avec 
minutie et délicatesse parce que 
encore fragile mais prometteur. 

D’autant que la nouvelle entité 
née par décret ministériel aura la 
charge de traduire en musique 
les recommandations issues des 
assises du football national tenues 
en mai 2021, avec en ligne de mire, 
l’organisation d’un championnat 
national féminin amateur.

Le premier du genre au Gabon 
et dont la date de lancement est 
programmée au mois de janvier 2023.

Odile Andréa Ossawa, epse Boungat et 
son équipe ont donc désormais deux 
mois devant eux pour matérialiser 
ce projet  voulu par les plus hautes 
autorités du pays, notamment de 
promouvoir la pratique du football 
auprès de la gente feminine.



LES TROIS CHANTIERS QUI ATTENDENT LA NOUVELLE PRÉSIDENTE

BÉRENGERE MINANG (COACH B) DONNE UNE LEÇON DE FAIR-PLAY

LES CLUBS EN RANGS SERRÉS ? 

Brillamment élue à la tête de la 
Ligue Nationale de Football Féminin 
(LNFF) Odile Andréa Ossawa epse 
Boungat n’aura pas du temps pour 
dormir sur ses lauriers au regard des 
nombreuses attentes pesant sur un 
mandat qu’elle souhaite placé sur la 
bonne gouvernance. 
 
Fédérer le monde du football 
féminin:

Rien ne lui sera donné pour ce mandat. 
Ce sera à elle comme elle l’a si bien 
rappelé de ratisser large en comptant 

La cartographie des votes lors 
du scrutin a laissé entrevoir une 
certaine adhésion au projet de la 
nouvelle présidente de la Ligue 
Nationale de Football Féminin 
(LNFF), laquelle a obtenu 10 voix sur 
les 14 mises en jeu. 
 
On ne saurait dire pour le moment si 
le ralliement de la troisième candidate 
en lice, Geneviève Olui en faveur 
de l’heureuse élue a fait basculer le 
scrutin, mais une chose est sûre, Odile 
Andréa Ossawa epse Boungat a été 
portée à la tête de la LNFF avec brio. 

Battue lors du scrutin, l’ancienne 
internationale gabonaise a 
administré une leçon de fair-play 
au milieu du football en félicitant 
dans la foulée la gagnante qu’elle 
a souhaité plein de réussite dans 
cette nouvelle aventure.  

Elle avait pris un énorme risque en 
démissionnant de sa fonction de 
Directrice provinciale des sports de 
l’Estuaire par intérim à quelques 
jours  seulement du scrutin pour se 
lancer dans la course. Certainement 

Par : Arthur ASSEKO

Par : Frida NOLLA

PREMIÈRE JOURNÉE DU NATIONAL-FOOT : LE PUBLIC AVAIT SOIF

USB SERA PRIVÉE DE SES RECRUES PHARES !

RESULTATS ET CLASSEMENT

Les supporters et spectateurs 
n’ont pas caché leur joie de 
retrouver les stades le week-

Ce samedi 14 mai 2022 dès 
15h30 ,le stade Gaston Peyrille 
sera le théâtre d’une affiche 

end dernier après des mois de 
frustrations.

Du stade Monedan de Sibang 
à Libreville, à Gaston Peyrille à 
Bitam, il y’a eu la fête non pas 
seulement sur les terrains, mais 
également en tribune.

C’était l’ultime inquiétude à se 
faire au moment où sonnait la 
cloche marquant la reprise du 
National-Foot plus de 600 jours 
après son interruption pour 
cause de coronavirus. 

Notamment la réaction du 
public pour cette première levée 
inaugurale du retour du football 
domestique au Gabon. 

On ne prolongera pas davantage 
le suspense : le public a bel et 
bien répondu présent. Et a de 
cette manière, exprimé son 

alléchante. l’Union Sportive de 
Bitam reçoit Akanda FC pour le 
compte de la première journée 
du National – foot.

Véritable coup dur confirmé 
pour la formation bitamoise en 
prélude de la rencontre de cet 
après-midi face à Akanda FC. 

En effet, pour des raisons relevant 
de l’administration,le club de 
Bitam devrait se priver de ses 
valeurs sûres recrutée durant le 
mercato. 

Il s’agit de Samson Mbingui, 
Cédric Ondo Biyogo,du nouveau 
portier fraîchement venu du 
Djoliba du Mali et bien d’autres. 
Ces disqualifications seront 
également associées à la blessure 
de Nani Nono. 
C’est donc avec une équipe 

bonheur d’être à nouveau convié 
au spectacle qui du reste s’est 
manifesté sur les pelouses mais 
aussi dans les gradins.

Au retour des vestiaires, Akanda 
essayait par séquence de sortir la 
tête de l’eau sans véritablement 
inquiéter l’USB. 

Très indisciplinés et très mal 
en point physiquement,les 
librevillois ont été punis 
consécutivement Pub

diminuée que l’USB débutera 
dans quelques heures sa 
conquête du titre. 

Toutefois, avec un effectif assez 
étoffé,les dirigeants du club reste 
confiants et espèrent frapper 
d’entrée un grand coup face à 
Akanda.

Le sélectionneur national du 
Gabon, Patrice Neveu entend 
mettre à profit le stage prévu 
cette fin du mois en France 
pour remobiliser son groupe 
en vue de la qualification pour 
la prochaine Coupe d’Afrique 
des Nations (CAN) de 2023 en 
Côte d’Ivoire.

Une mission qui se fera bien 
évidemment sans son meil-
leur joueur, Pierre Emerick Au-
bameyang, lequel a mis fin à sa 
carrière internationale. 

Lesportif : Vous avez rendu pu-

La sélection nationale du Ga-
bon dont beaucoup avait pré-
dit le pire avec tous les pro-
blèmes et polémiques ayant 
entouré sa préparation s’était 
pourtant montré sous une de 
ses meilleurs facette lors de la 
Coupe d’Afrique des Nations 
(CAN) au Cameroun malgré 
son élimination précoce en 
huitième de finale face au 
Burkina Faso. Une dynamique 
qu’il faudra toutefois sauve-
garder à l’approche des élimi-
natoires de la prochaine CAN.

On se souvient encore comme 
si c’était hier des déclarations 
assez élogieuses du mythique 
portier international camerou-
nais, Joseph Antoine Bell, lequel 
comme bien d’autres encore 
avait été séduit par la qualité de 
jeu fournie par les joueurs du 

Lancé dans un vaste chantier 
de régénération et de rajeunis-
sement de son équipe, Patrice 
Neveu assume parfaitement sa 
politique à l’égard de l’équipe. 
Et comme lors des précédents 
regroupements, le technicien 
français a déniché trois nouvelles 
pépites que nous nous sommes 
proposés de vous faire découvrir 
très brièvement.

L’opération rajeunissement et 
réoxygénation de la sélection na-
tional du Gabon, sous l’ère Patrice 
Neveu continue tout doucement 
son bonhomme de chemin. Et si 
les résultats tardent encore à mon-
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blic la liste des joueurs retenus 
pour les éliminatoires de la pro-
chaine Coupe d’Afrique des Na-
tions en Côte d’Ivoire.

Fait assez marquant, on 
constate un rajeunissement 
progressif de l’effectif. Est-ce 
un moyen pour de commen-
cer à préparer l’avenir ? 

Patrice Neveu : ‘’Quand des 
jeunes sont prêts à éclore et 
que j’estime qu’ils peuvent en 
effet intégrer le groupe, je le fais 
tout naturellement. 

Ce sont des jeunes qui sont 
dans le milieu professionnel et 
qui ont donc  de la qualité. Et 
vous savez aussi qu’on n’a pas 
une pléthore de joueurs et que 
je dois être en permanence à 
l’affût de meilleurs joueurs qui 
sortent que ce soit au niveau lo-
cal ou des binationaux. Et c’est 
ce que j’ai fait avec ceux qui 
viennent d’intégrer l’équipe’’. 

On note le retour d’Aaron Ap-

pindangoye en défense, c’est 
un soulagement pour vous 
quand on sait les difficultés 
que rencontre ce secteur ? 

‘’C’est une grosse satisfaction et 
un soulagement pour le joueur 
car il était trop écarté des ter-
rains. Il était revenu en bonne 
forme. Il a su être solide dans 
sa tête. Il va jouer la finale de la 
Coupe de Turquie et ensuite il 
nous rejoindra’’. 

On remarque les absences de 
Pierre Emerick Aubameyang, 
Mario Lemina et Didier Ibra-
him Ndong peut-on avoir les 
raisons de celles-ci ? 

‘’Comme vous le savez, Didier 
évoluait dans un club en Tur-
quie où n’était pas rémunéré, 
il a donc fait une rupture du 
contrat en accord avec son club. 
Il est ici à Libreville, je l’ai ren-
contré il y’a quelques temps, et 
on essaie de trouver une solu-
tion pour qu’il puisse rebondir 
s’agit qu’il lui reste encore un 

an de contrat avec Dijon. 

Et le club souhaite faire un 
transfert du joueur. Ce sont 
des négociations avec d’autres 
clubs et ce n’est toujours pas 
facile. 

Néanmoins nous espérons 
l’avoir avec nous lors de la pro-
chaine trêve au mois de sep-
tembre prochain. 

Quant à Pierre Emerick Au-
bameyang, je l’ai rencontré à 
Barcelone et il a remis sa lettre 
à la Fédération précisant qu’il 
prenait sa retraite après 13 an-
nées de bons et loyaux services. 
Evidemment pour le techni-
cien que je suis, c’est une déci-
sion dure car c’est un joueur de 
très niveau mais je suis obligé 
de l’accepter. 

Mais nous devons mobiliser 
nos joueurs pour l’objectif fixé, 
à savoir la qualification pour la 
CAN. Mario Lemina a décidé de 
se mettre en retrait et prendre 

PATRICE NEVEU : ‘’ IL VA FALLOIR VITE REMOBILISER LES JOUEURS’’

CES JEUNES QUI INTÈGRENT POUR LA PREMIÈRE FOIS L’ÉQUIPE

trer leur bout du nez, ce n’est tou-
tefois pas faute d’avoir essayé tant 
que les signaux eux affichent des 
indicateurs qui laissent nourrir 
promesses et espoirs.

Les Jim Allevinah, Alex Moucke-
tou, Antony Oyono, Alain Miyogho, 
et autres Medwin Biteghe sont en 
effet de cette lignée de « jeunes 
panthères »à l’appétit dévorante. 

Dans leur sillage, d’autres jeunots 
s’apprêtent dans quelques jours 
seulement à suivre le même ‘’ri-
tuel’’ grâce notamment au re-
groupement à venir.

Et parmi ces nouvelles têtes, on 
note la présence d’Alan Do Mar-
colino (20 ans), fils de l’ancien in-
ternational gabonais Fabrice Do 
Marcolino, et récemment passé 
professionnel du côté de Rennes, 
après 5 ans de dur labeur au sein 
du club breton. L’attaquant aux 5 
buts en 18 sorties avec la réserve 

du club vêtu en rouge et noir sera 
l’une des grandes attractions de 
ce regroupement. 
A condition bien sûr que Patrice 
Neveu décide de le lancer aussi-
tôt dans le grand bain. Lui n’est 
pas encore professionnel mais la 
vitrine qu’offre une sélection na-
tionale pourra vite faire basculer la 
norme. 

Détenteur d’un contrat stagiaire 
pro de deux saisons du côté des 
Girondins de bordeaux, le jeune 
latéral gauche Jacques Ekomié a 
des arguments à faire falloir sur 
l’aile en plus d’être dans un futur 
proche, une alternative crédible à 
Yohan Obiang. 

Le troisième jeunot lui se nomme 
Shavy Mabicka, attaquant de l’Aris 
Limassol (Chypre). 

Doté d’un très bon bagage tech-
nique, il peut être d’un apport très 
important sur le couloir gauche.

du recul. J’ai pris note de sa 
décision. Mais en analysant, 
tout peut se comprendre’’.

Est-ce qu’on peut espérer 
retrouver au sein de votre 
équipe,  le même dyna-
misme qui a prévalu lors des 
matchs à la CAN ?

‘’L’avantage c’est qu’au Ca-
meroun, j’avais un certain 
nombre de joueurs avec moi 
cela me permettait de travail-
ler avec eux chaque jour et 
les mobiliser. Il va falloir faire 
vite. Heureusement qu’on a 
ce stage en France à partir du 
25. Ça va être le moment de 
refixer les objectifs, le fonc-
tionnement et rappeler à ces 
derniers notre objectif’’. 

GARDER LA MÊME DYNAMIQUE DE LA CAN AU CAMEROUN

PAR
FRIDA NOLLA

sélectionneur national, Patrice 
Neveu lors de la dernière Coupe 
d’Afrique des Nations. 
Le football produit en ce 
temps-là par les Panthères qui 
partaient certes avec le désa-
vantage d’avoir connu une pré-
paration plus que tronquée a 
énormément surpris plus d’uns. 

A commencer par leur si intran-
sigeant public qui avait été ravi 
de voir à nouveau ses joueurs « 
mouiller véritablement le mail-
lot », tout au long de l’évène-
ment. 

De quoi même ravivez les bons 
vieux souvenirs des épopées 
des CAN 1994 ou 2012 où le 
Gabon avait bluffé pas mal de 
spectateurs et supporters en 
pratiquant un football léché et 
séduisant.

Cependant, s’il est plus aisé 
d’atteindre les sommets, le 
plus difficile c’est souvent de 
s’y maintenir.

Et c’est à ce niveau que le sé-
lectionneur national du Ga-
bon, Patrice Neveu et ses pou-
lains sont très attendus. 

Car une non qualification de 
l’équipe pour la prochaine 
Coupe d’Afrique des Nations 
(CAN) de 2023 en Côte d’ivoire 
sera un énorme échec.

 Avec pour conséquence im-
médiate, un grand pas en ar-
rière et l’anéantissement de 
tout le travail accompli jusque-
là. 

C’est la raison pour le techni-
cien français doit, dans son 

discours retrouver les mots, 
les ingrédients mais aussi les 
clés qui ont ainsi permis à son 
groupe de se surpasser pour 
regarder droit dans les yeux et 
tenir tête, sans ses meilleurs 
joueurs à des nations comme le 
Maroc ou le Ghana.

Par : Frida NOLLA

sur les expériences des uns et des 
autres pour rendre palpable sa vision. 
Pour ce faire, l’ancienne footballeuse 
gabonaise devra être en mesure d’unir 
et rassembler autour d’elle, pour éviter 
toute sorte de clanisme comme cela a 
toujours été le cas.

Le football féminin gabonais a besoin 
d’union et de solidarité pour se 
développer. 

Etre focalisée sur ses objectifs :

Dans un environnement devenu 

Par : Ulrich SIMA ELLA

Par : Nathalie MOUTSINGA

clivant, celle qui renoue avec le 
football de manière administrative 
sait pertinemment qu’aucune erreur 
ne lui sera permise au regard de 
l’ampleur du chantier qu’elle hérite. 

C’est la raison pour laquelle, Odile 
Andréa Ossawa epse Boungat doit 
rester focus sur sa feuille de route et ne 
pas se laisser distraire les intrigues et 
autres entourloupes qui gangrènent 
les milieux du football gabonais. 
 
Avoir de la personnalité :

Obtenant 10 voix sur les 14 mises en 
jeu. Soit 71,42% d’avis favorables sur 
le projet qu’elle souhaite mettre en 
place pour sortir le football féminin 
gabonais de l’ornière. 

Il faut dire que si globalement, l’élection 
s’est déroulée dans une bonne 
ambiance et que les 14 délégués des 
clubs, dont  Aigles de Belinga, Atlético 
Akanda, Union Sportive de Bitam, CS 
Bendje, Bouenguidi Sports, AO CMS, 

AS Dikaki, Missile FC, Moanda FC, 
Nyangou FC, Mwinda SAS, Oyem AC, 
US Oyem et Vautour Club ont voté en 
leur âme et conscience, la question 
aujourd’hui est de savoir si les quatre 
écuries ayant voté pour Bérangère 
Minang vont rentrer dans le rang, 
s’interroge-t-on. 

Car les clivages ont très généralement 
constitués l’un des maux du football 
au Gabon. il revient dès lors à la 

présidente de la LNFF de convaincre 
non pas par des simples mots,  mais 
par sa capacité à faire bouger les lignes 
qu’ensemble, le football féminin parle 
d’une seule et unique voix. 

C’est un élément essentiel pour la 
nouvelle ‘’ patronne’’ du football 
féminin amateur au Gabon. Sans être 
autoritaire ni cultiver l’autoritarisme, 

la première présidente de la LNFF 
doit être  la hauteur et aux lourdes 
responsabilités dont elle aura la 
charge. Pour cela, il lui faudra revêtir 
le costume du  manager rigoureux et 
déterminé à atteindre ses objectifs. 

Ceci en ayant de la poigne et être en 
mesure de prendre des décisions qui 
s’imposent pour le bien du football 
féminin. 

motivée par l’exaltation du projet et 
convaincue de son potentiel dans un 
milieu qu’elle croyait si bien connaitre. 

Malheureusement sa tentative 
de devenir présidente de la Ligue 
Nationale de Football Féminin (LNFF) 
a tourné au vinaigre parce que ayant 
seulement 4 voix (28,58%) sur les 14 
constituant le collège électoral.

 Un revers pour celle qui se qualifiait 

encore comme la candidate de 
‘’l’édification’’ qui n’a pour autant pas 
entamé sur certaines de ses valeurs. 
Elle a en effet aussitôt dès l’annonce 
des résultats, tenu à féliciter son 
adversaire en se fondant par la suite 
d’une déclaration pleine de sagesse 
devrait inspirer plus d’un.

 ‘’ Je m’attendais soit à gagner soit à 
perdre’’, a-t-elle lâché.


